

sociedad

EXPOSICIÓN. El grupo CITA inauguró una exposición de vitolas dedicada a Tabacos Álvaro en la ermita de San Miguel. Además, presentó los cubrepuros "La Laguna, Patrimonio de la Humanidad". ► **PÁG. 15**

ORDENACIÓN TERRITORIAL ► LAS DIRECTRICES, A DEBATE

El desarrollo sostenible de Canarias sólo podría lograrse con 300.000 habitantes

El biólogo Antonio Machado advierte que la superpoblación actual hace ya inalcanzable esta meta

DIARIO DE AVISOS
SANTA CRUZ

El llamado desarrollo sostenible (según el cual una población debe utilizar de forma racional sus recursos naturales para no comprometer su uso por las generaciones futuras) resulta ya inalcanzable en Canarias. Ésa es, al menos, la opinión del ecólogo de la Universidad de La Laguna Antonio Machado, redactor de la Ley Canaria de Evaluación de Impacto Ecológico, quien participó el pasado miércoles en el foro de discusión *La Universidad opina*, organizado por el Vicerrectorado de Extensión Universitaria, inaugurado pasado miércoles con unas jornadas sobre las directrices de ordenación del territorio y el turismo de Canarias, documento que actualmente perfila el Gobierno autonómico.

Según informa la Universidad de La Laguna, Machado expuso en su intervención que Canarias debería tener sólo 302.000 habitantes para que pudiera hablarse de equilibrio entre los recursos na-



Tenerife, entre las islas del mundo más densamente pobladas. / DA

turales disponibles y la presión demográfica. O dicho de otra manera: la superficie del Archipiélago tendría que ser 5,1 superior a la actual para que sus 1,6 millones de moradores vivieran conforme a los criterios de desarrollo sostenible que en su momento fijaron los

gobiernos de todo el mundo en la Cumbre de Río, celebrada en 1992 en Brasil. Con esos criterios, según Machado, sobraría el 88 por ciento de las camas turísticas existentes en Canarias.

A la vista de estos datos, Canarias consume desde hace déca-



Antonio Machado. / DA

das los recursos que pertenecen a otras poblaciones, es decir, se importan del exterior la mayor parte de los productos aquí consumidos, gracias a los ingresos que proporciona la masiva afluencia de turistas, como motor principal de la economía canaria.

Para el profesor universitario, las citadas directrices deberían guardar más sintonía con las directrices generales de ordenación del territorio de Canarias y habrían de incorporar indicadores que midieran, por ejemplo, el impacto sobre la identidad cultural. En este punto, afirmó que el uso del idioma es un factor clave para mantener la idiosincrasia de un espacio, por lo que propuso que se aplique una tasa a las empresas que sólo se anuncian en lenguas extranjeras y obvian el español, tal y como sucede en multitud de locales en las zonas turísticas del sur de Tenerife o Gran Canaria.

Espacios protegidos. Para el biólogo tinerfeño, las directrices también deberían contemplar la prohibición de ocupar hábitat naturales ya saturados por el turismo, dando prioridad al uso del terreno deteriorado. Asimismo, considera que este documento tendría que incorporar el mantenimiento de la biodiversidad como uno de los requisitos de la sostenibilidad. En todo caso, Machado -quien ha llegado a tachar de "falacia" la llamada moratoria turística- estima como un hecho positivo que se elabore un documento político en el que queden plasmados los objetivos de la gestión territorial, ya que, desde su punto de vista, en muchas ocasiones la expresión de las voluntades de los políticos queda en el aire.